

# DESCRIPTIONS

DE

## QUELQUES COLÉOPTÈRES

NOUVEAUX OU PEU CONNUS

DE LA TRIBU DES LONGICORNES,

SUIVIES

D'OBSERVATIONS

SUR DIVERSES ESPÈCES DE CETTE TRIBU,

( Présentées à l'Académie des sciences, belles-lettres et arts de Lyon,  
le 7 Janvier 1851. )

Par E. MULSANT.

FAMILLE DES PRIONIENS.

*Ergates opifex.*

Dessus du corps d'un brun de poix. Prothorax sensiblement relevé en rebord en devant, et plus sensiblement à la base; rugueux en dessus, mais lisse ou comme marqué d'une cicatrice sur son milieu. Elytres d'un brun rouge, chargées de deux ou trois nervures longitudinales peu élevées.

Long. 0<sup>m</sup>,045 (20 l.) Larg. 0<sup>m</sup>,0160 (8 l.)

♀ Tête d'un brun de poix; rugueuse; creusée entre les antennes d'un sillon assez profond, prolongé en forme de ligne jusqu'au vertex. Yeux bruns; peu échancrés. Antennes grêles; à premier article renflé; ponctuées; dépassant à peine la moitié de la longueur des élytres. Prothorax sensiblement relevé en rebord en devant, et

DESCRIPTION DE QUELQUES COLÉOPTÈRES.

123

d'une manière plus marquée à la base; crénelé, sans rebord et armé après le milieu d'une petite épine, de chaque côté; à angles non émoussés; brun; fortement rugueux en-dessus, mais lisse ou comme marqué d'une cicatrice sur le milieu de la ligne médiane; creusée sur celle-ci d'un sillon longitudinal. Elytres d'un brun rouge; subruguleusement ponctuées; chargées de deux ou trois nervures ou lignes longitudinales peu élevées, n'atteignant pas l'extrémité. Pieds bruns ou d'un brun rougeâtre.

PATRIE : l'Algérie.

Cette espèce a beaucoup d'analogie avec l'*E. Faber*; mais l'exemplaire unique dont je dois la communication à la complaisance de M. le capitaine Godart, diffère du Prionien précité, par une taille plus allongée; par son prothorax moins régulièrement crénelé sur les côtés, sillonné longitudinalement sur sa partie médiane, rebordé en devant, comme marqué d'une cicatrice sur son milieu; par ses élytres proportionnellement plus longues, plus finement ruguleuses, et chargées de nervures plus apparentes. Je n'ai vu que la ♀.

FAMILLE DES CÉRAMBYCIENS.

*Clytus Angusticollis.*

Corps d'un noir brun, pubescent. Prothorax renflé dans son milieu; d'un quart plus long que large. Elytres épineuses à l'angle postéro-externe; ornées chacune d'un trait, d'une ligne arquée, d'un point et de deux bandes, d'un duvet blanc: le trait, naissant de la fosselle humérale: la ligne, arquée, naissant après l'écusson, prolongée et se courbant en dehors: le point, juxta-marginal, vers le quart de la longueur: la bande antérieure, vers les trois cinquièmes: la postérieure, apicale.

Long. 0<sup>m</sup>,090 (4 l.) Larg. 0<sup>m</sup>,0032 (1 l.)

Corps allongé; subconvexe. Tête noire; assez finement ponctuée; plane sur sa partie antérieure et revêtue sur celle-ci d'un duvet cendré; marquée d'une suture épistomale; rayée sur la